

# 1. COMO MOISÉS LEVANTÓ LA SERPIENTE

**FUNDAMENTO BÍBLICO:** Números 21:5-9; Juan 21:5-9; Juan 3:14-15.

"Como Moisés levantó la serpiente en el desierto, así es necesario que el Hijo del hombre sea levantado, para que todo el que crea en él, tenga vida eterna" (Juan 3:14-15).

## INTRODUCCIÓN:

Ocurrió el 23 de diciembre del año 2004, entre las 7:30 - 7:45, para ser más exactos detrás del muro perimetral del Instituto Modesto Rodas Alvarado, en la zona de Chamelecón, San Pedro Sula, Honduras, hombres fuertemente armados ametrallaron un bus de la ruta Eben-Ezer- Maheco, matando a 28 personas de un solo golpe: 16 hombres, 8 mujeres, 4 niños.

Venían del centro de la ciudad de comprar los regalos que entregarían a sus familiares la Nochebuena del 24 de diciembre.

Pero esos regalos finamente decorados quedaron perforados por las balas y lo que es más terrible sus corazones traspasados por el plomo.

Una sobreviviente narra que los malhechores después de descargar sus armas, caminaban por encima de los cadáveres colocando las manos sobre la boca y la nariz de las víctimas para asegurarse que estaban muertos.

Ella se salvó porque detuvo la respiración, 28 hogares pasaron una amarga navidad el 24 de diciembre del año 2004.

Lo más terrible para mí llegó cuatro días después, cuando fui a visitar al hermano Manuel A. Mateo, anciano de Iglesia de esa Zona y me preguntó: "¿Por qué tenían que morir cuatro niños inocentes en esa masacre del autobús?".

Amigos, ante esta horrible situación, surgen las siguientes preguntas:

- ▣ ¿De dónde sacaron tanta maldad esos hombres?
- ▣ ¿Por qué tanta saña y malísima acción?

- ▣ ¿Cuál es el origen del mal y del dolor?
- ▣ ¿Cuál es la naturaleza del pecado?
- ▣ ¿Por qué hacemos cosas malas?
- ▣ ¿Por qué nos gusta a los seres humanos hacer el mal?
- ▣ ¿De dónde viene el mal?
- ▣ ¿Existirá alguna cura para el mal?
- ▣ ¿Cuál es el remedio para la maldad?

Estas y otras preguntas las contestaremos teniendo como base la Biblia, en los próximos 30 minutos.

## I. La naturaleza del pecado.

- A. *Hay un pasaje en la Escritura que explica la naturaleza del mal, el problema del pecado y su solución.*
- B. *Números 21:5-9 los Israelíes hablaron contra Dios y contra Moisés.*
- ▣ Culparon a Dios de todas sus desgracias.
  - ▣ Sintieron amargura del trato de Dios para ellos.
  - ▣ Dieron rienda suelta a su Espíritu de descontento.
  - ▣ A tal grado que encontraron faltas hasta en la bendiciones que Dios les había concedido.
  - ▣ Finalmente desearon la muerte.
  - ▣ El Dios del cielo permitió que la muerte viniese para que apreciaran su misericordioso cuidado.
- C. *De acuerdo a Deuteronomio 8:15 el desierto estaba infectado de ponzoñosas serpientes; (existen tres especies en el desierto del Sinaí):*
- ▣ Víbora de Burton, que habita en desiertos rocosos.
  - ▣ Cobra negra, que habita en áreas más extensas, y
  - ▣ Víbora Cornuda, la más peligrosa porque se esconde bajo la arena para guardar su humedad.

Se cree que la Serpiente cornuda es la más probable que ataco a los israelitas, por su hábitat y la toxicidad de su veneno. Dios había subyugado y dominado estas serpientes para protegerlos, pero como ellos pidiesen la muerte, Dios retiró su protección y las serpientes hicieron su trabajo normal: morder, e inyectar veneno mortal.

*D. Los entendidos dicen que de Egipto para la tierra prometida salieron de 500 mil a 600 mil personas.*

Al decir la Biblia que murió mucha parte del pueblo está diciendo, cientos de miles de personas muertas.

- ⊞ El terror y la confusión inundaron el campamento Israelita.
- ⊞ En todas las tiendas habían muertos y moribundos.
- ⊞ Nadie estaba seguro en todo el campamento, unos cuidando a los moribundos, otros cuidando a los que no habían sido mordidos.
- ⊞ A medianoche los gritos de dolor rasgaban el silencio de la noche, anunciando nuevas víctimas de las serpientes venenosas.
- ⊞ La angustia era grande pues la mordida de las serpientes producía una gran hemorragia interna y una inflamación inmediata.
- ⊞ Los Padres se veían obligados a ver morir a sus hijitos en sus brazos.
- ⊞ Las madres enjugaban la sangre que salía por la nariz y los oídos de sus hijitos.
- ⊞ Señoritas, salían corriendo al darse cuenta de que sus padres habían sido mordidos por las serpientes.

## **II. La imposibilidad humana de resolver el problema**

Amigos, les pregunto: ¿Podían los israelitas resolver el problema de las mordidas por sí mismos?

Imaginemos algunas posibilidades:

- ⊞ ¿Podían traer ambulancias de Egipto para llevar los mordidos a curar a los hospitales de Egipto?
- ⊞ ¿Podían traer suero antiofídico e inyectar a todos los mordidos?
- ⊞ ¿Podían matar a todas las serpientes?
- ⊞ Era imposible; humanamente, imposible resolverlo.

*A. Al igual que los israelitas:*

- ⌘ Todos nosotros hemos sido mordidos por la serpiente antigua que se llama diablo y Satanás.
  - ⌘ Todos los seres humanos estamos infectados por el veneno que se llama pecado (Apoc. 12:9, Isaías 1:5-6). El profeta Isaías dice que: "Desde la planta del pie hasta la coronilla de la cabeza no hay en él cosa ilesa, sino herida, hinchazón y podridas llagas, no están vendadas ni curadas, ni suavizadas con aceite".
  - ⌘ La razón por la que hacemos el mal, es que el veneno del pecado está circulando en nuestras venas.
  - ⌘ San Pablo lo dice en (Romanos 3:23) "Por cuanto todos pecaron están destituidos de la gloria de Dios".
  - ⌘ El profeta Jeremías lo dice también: (Jer. 2:22) "Aunque te laves con lejía y amontones jabón sobre ti, la mancha de tu pecado estará siempre delante de mí, dice el Señor". Jeremías 13:23 lo explica también: "¿Podréis vosotros hacer el bien, estado habituados a hacer el mal?"
  - ⌘ El veneno del pecado está dentro de ti:
    - ⌘ No es si lo quieres, ya lo tienes.
    - ⌘ No es si te gusta, ya está en ti.
    - ⌘ No es si lo aceptas, es cuestión de naturaleza.
- B. *¡Si no buscas la medicina de este veneno, él acabará con tu salud, con tu felicidad, con tu vida, con tu carrera, con tu familia, con tu alegría, con lo que más quieras, con tu salvación!*
- ⌘ Nadie puede negar los resultados desastrosos del veneno del pecado.
  - ⌘ Nadie puede decir no tengo el veneno.
  - ⌘ Nadie puede decir que no ha visto o sentido en carne propia los resultados terribles y horribles del pecado.
  - ⌘ Todo aquello que nos causa dolor es el resultado de la mordida de la serpiente.
- C. *Todo aquello que nos produce malestar, enojo, decepción, desánimo, tristeza, ira, frustración.*

Por ejemplo: ILUSTRACIÓN.

- ☞ Cuando un joven engaña a una señorita, la embaraza y luego se retira de ella y dice que no tuvo nada que ver con ella, esa joven siente en su corazón la mordida de la serpiente, siente en carne viva el engaño, la maldad y la falacia de aquel hombre que amó.
- ☞ Cuando prestamos dinero a alguien de buena voluntad y al cobrarle lo nuestro, se vuelve nuestro enemigo, se siente en el corazón la mordida de la serpiente. Los resultados horribles del pecado, de la maldad y del oportunismo del ser humano.
- ☞ Cuando un esposo le es infiel a su esposa, después de ella apoyarlo y luchar muchos años por tener algunos recursos y cuando ya los tiene, él se va a gastarlos con otra, esa dama siente en su corazón como la mordida de una serpiente. Siente el dolor profundo de la traición.
- ☞ Cuando una esposa engaña a su esposo, él siente el dolor de la traición, el puñal de la infidelidad, la mordida de la serpiente.
- ☞ Cuando un hijo se pierde en los vicios y las drogas, sus padres sienten en su corazón la mordida de la serpiente, los resultados dolorosos del pecado y la concupiscencia del hombre.
- ☞ Cuando nos roban lo que es nuestro, cuando se meten en tu casa y te llevan el televisor, la computadora, el equipo de sonido y si lo estabas pagando a plazos y tienes que seguir pagándolo cada mes, aunque no estés disfrutando el artículo que adquiriste a crédito, se siente en el corazón la mordida de la serpiente.
- ☞ Cuando la enfermedad hace estragos en la humanidad de un familiar y buscamos medicina aquí y allá y gastamos nuestros recursos y no encontramos la sanidad, se siente en el corazón la mordida de la serpiente. Los resultados del veneno del pecado.

### III. La gran solución (Números 21:7-9)

¿Cómo se salvaron los israelitas de las mordidas de las serpientes venenosas?

A. *Reconocieron su pecado: "hemos pecado" dijeron.*

- ▣ ¿Te reconoces pecador?
- ▣ ¿Aceptas que tienes el veneno en tus venas?
- ▣ Si no reconoces, no puede haber curación a este problema.
- ▣ ¿Reconoces que te gusta hacer lo malo?, no es cuestión solamente de actos, es cuestión de naturaleza.

B. *SOLO CRISTO PUEDE CAMBIAR ESA NATURALEZA.*

Debe venir un poder divino del cielo que tú lo pidas, lo busques y le permitas actuar en ti.

*"La educación, la cultura, el ejercicio de la voluntad tienen su propia esfera... pueden producir una corrección externa de la conducta, pero no pueden cambiar el corazón, no pueden purificar las fuentes de la vida. Debe haber un poder que obre desde el interior, una vida nueva de lo alto... ese poder es Cristo" {Camino a Cristo, página 12}.*

Para que los actos incorrectos se corrijan, algo de la naturaleza divina debe venir a nosotros por el consentimiento de nuestra voluntad.

San Pedro dice en 2a Pedro 1:3-4, que mediante Jesucristo y su Palabra "nos han sido dadas preciosas y grandísimas promesas para que por ellas lleguemos a participar de la naturaleza divina". La naturaleza pecaminosa solo Cristo la puede sanar.

C. *Después de reconocer sus pecados los Israelitas, dijeron: "Ruega a Jehová que quite de nosotros las serpientes".*

Jehová no quitó las serpientes, como Jesús no va a hacer desaparecer la tentación cuando tú te entregues a Él, pero sí proveyó una solución, INMEDIATA, EFICAZ, EFECTIVA, PODEROSA Y DURADERA: "HAZTE UNA SERPIENTE DE BRONCE"

D. *Porque la serpiente señalaba a Cristo Jesús, como la gran solución a todos los problemas de la humanidad. Juan: 3:14-15 dice "Como Moisés levantó la serpiente en el desierto, así es necesario que el Hijo del Hombre sea levantado para que todo aquel que en él cree no se pierda más tenga vida eterna".*

Sólo la sangre vertida de Jesucristo en la cruz del Calvario es la gran solución, la gran medicina, el gran antídoto, el suero antiofídico, para quitarle poder al veneno de la serpiente, para quitarle poder al pecado.

Cristo es la única solución a la mordida de la serpiente, porque el aplastó la cabeza de la serpiente, (cf. Génesis 3:15).

E. *¿Por qué tenía que estar sobre un asta la serpiente de bronce?*

- ⊞ Porque la serpiente señalaba a Cristo justamente en el preciso momento en que estaba crucificado en lo alto del Monte Calvario, crucificado en la cruz, derramando su sangre a raudales, en cantidades, para que esa sangre nos cubra, nos limpie, nos perdone, nos transforme, nos dé el poder para vencer el veneno de la serpiente.
- ⊞ Sólo el que es cubierto por esa sangre puede ser librado de la condenación del pecado.
- ⊞ Sólo el que es inyectado en su corazón, llenado en su interior espiritualmente hablando, sus venas, sus arterias, su mente, y su ser entero es que puede sobrevivir a la mordida de la serpiente, a lo destructivo de ese veneno.

F. *¿Por qué tenía que ser de bronce?*

- ⊞ Porque el bronce bruñido brilla con la luz del sol, y no iba a ser cosa difícil mirar a la serpiente de bronce.
- ⊞ Para que fuese cosa fácil mirar a la serpiente de bronce desde cualquier punto del ancho campamento de los Israelitas.

G. *¿Por qué bastaba solo con mirar la serpiente para ser sanado?*

- ⊞ Tal como lo dice Isaías 45:22: "Mirad a mí y sed salvos todos los términos de la tierra".
- ⊞ Cristo mismo lo dijo: "Y yo si fuere levantado de la tierra a todos atraeré a mí mismo" (Juan 12:32).

- Así también desde cualquier parte del mundo, cualquier hombre o mujer, rico o pobre, niño o niña, blanco o negro, chino o indio, intelectual o analfabeta, puede mirar a la cruz del Cristo; al Cristo crucificado y ser salvo del pecado y de su condena; puede recibir sanidad, alivio y consuelo en medio de cualquier dolor físico, mental, espiritual, emocional, familiar, etc.

## **CONCLUSIÓN - LLAMADO**

¿Quieres dejar atraerte por el Cristo de la Cruz?

No era difícil para los moribundos mirar a la serpiente de Bronce: Madres abrían los ojitos casi cerrados de sus hijitos y decían hijito mira allá, aquella serpiente que brilla, y cuando un rayo de luz proveniente de la serpiente penetraba en la pupila ya dilatada del niño; el color volvía a sus mejillas.

¿Quieres mirar a Cristo para ser sanado? Te pregunto amiga y amigo. ¿Te queda claro la naturaleza del pecado? ¿Comprendes que la única medicina para el veneno del pecado es la sangre de Cristo? ¿Entiendes las consecuencias terribles de no curar ese veneno? Quiero decirte con toda la sinceridad de mi corazón, que si no buscas la medicina a ese veneno, no vas a poder sobrevivir feliz en este mundo cruel.

Es urgente amigo, amiga que recibas hoy mismo por la fe la sangre de Cristo en tu corazón.

Tendrás ese gozo, esa paz que tanto has buscado; esa seguridad de que venga lo que venga, pase lo que pase, tienes la vacuna antes de la enfermedad. Yo no sé qué mordidas te ha dado la serpiente pero si sé que te ha mordido ¿Será que esa mordida, ese veneno ha infectado tu corazón?

¿Será que tienes heridas sangrantes en tu interior?, ¿será que alguien a quien aprecias te ofendió, te hirió, te dañó? ¿Te hizo algo que nunca esperaste y cada vez que te acuerdas se te arruina el día, se te sube la bilis, se te contrae el estómago, etc.?

Hoy es el día en que la sangre de Cristo sane esa mordida; sane esa herida.

Te estás haciendo daño a ti mismo, te estás envenenando más. Permite que la sangre de Cristo te de paz.

¿Será que te dejó el novio a quien amabas y nunca lograste perdonarlo? Hoy Cristo sanará tu corazón.

¿Será que te dejó tu esposo y nunca volviste a hacer feliz, a tener gozo a tener esperanza? Hoy Cristo te dará esa esperanza, ese amor que nadie jamás te dio.

¿Quieres mirar a Cristo crucificado, quieres creer?

¿Quieres decirle: "inyéctame tu sangre, sana mi corazón"?

¿Robaste, abortaste un hijo, te acostaste con un homosexual?

Hoy puedes ser limpio, sentirte puro y dejar esas manchas atrás.

Ven al altar del Señor.

¿Será que tu herida es la soledad? hoy puedes tener el mejor Amigo, el que nunca te dejará: Cristo Jesús.

¿Será que tu mordida son los problemas familiares? Ven hoy al altar y deja atrás tu soledad.

Yo no sé qué mordidas Satanás tiene preparadas para destruirte, "sabiendo que tiene poco tiempo" (Apoca. 12:12).

Sabes, pueden venir mordidas económicas, de salud, familiares, no se cual, por eso quiero darte la medicina antes de la enfermedad, dile a Cristo "inyéctame tu sangre".